

## Diagonales : L'étrange lucarne

02-12-2008

Ils sont cinq, dix peut-être, à se partager l'antenne pour expliquer la crise. Certains universitaires, d'autres praticiens. Ici plutôt scientifiques et là résolument empiriques. Rigolos ou tristes, assurés ou hésitants, austères ou décontractés, mais toujours suffisamment éloquents pour conserver l'intérêt et assez habiles pour ne jamais se contredire. Omniprésents à la télévision, ce sont les mêmes qu'on entend à la radio et qui signent dans les magazines.

Mais plus la crise se fait prégnante, moins on se satisfait de leurs explications. L'opinion publique se dit qu'il y a peut-être d'autres causes qu'un simple raté de moteur. Dans les colloques et séminaires, les sociologues fourbissent leurs armes. Un jour viendra où, à leur tour, ils s'imposeront à l'écran. Et l'on saura alors si la France compte autant de brillants sociologues que d'économistes distingués !

Jean-Jacques Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)